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             Le puits au jardin  

  Renseignements et Accueil:             
  ° Adresse :      Prieuré Saint Martin      2, Place de l'Église  4557  Scry (Tinlot) 
  ° Téléphone :   085/51 14 58 ou 085/51 23 05 ou 0497/760766) 
  ° N° de Compte bancaire :  BE 07  0012 1432 0566 
  ° Courriel :   prieureSaintMartin@gmail.com                          ° www.prieure‐st‐martin.be 
 

Chaque matin :  
‐ Les Laudes à 7 h 30 à l’oratoire du Prieuré. 

Chaque semaine: 
  ‐ Le MERCREDI à l’oratoire :   17 h ADORATION     ‐   18 h EUCHARISTIE      

  ‐ Le JEUDI : prière à l'oratoire de   20 h à 21 h. 

             ‐ Oratoire ouvert tous les jours de 8 h30 ‐ 20 h. 

‐ Les Ressources d'accueil du PRIEURE St‐MARTIN 

Logement pour des groupes ou personnes seules. Prévoir la literie. 
Les groupes ou personnes seules fonctionnent en totale autonomie ! 

Deux salles . Cuisine équipée avec vaisselle.    ‐ 2 chambres 1 lit simple.    1 chambre 1 lit superposé 
(2 personnes)   ‐ 1 chambre 1 lit double. ‐ 1 chambre 8 personnes (lits superposés). 

Participation demandée:   ‐ salle 12 places: 60 € / j ‐ salle 100 places: 120 €/ j. 
logement :  7 € / personne/ nuit pour les groupes  « ressourcement » et  associations à caractère social. 

‐ 10 € / personne/ nuit pour tout autre hébergement. 
Renseignements et réservations: Françoise 0475/96 15 01. 

 

L'Équipe de rédaction:  

Josy, Françoise, Myriam, André.  Relecture: Marie‐Claire.                                                              

MERCI à tous les collaborateurs de la revue et à CEUX qui l’inspirent! 
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   Editorial... 
 

  La sagesse précieuse.  

 

La vie de tous les jours n’est pas toujours un long fleuve tranquille. 

Chacun et chacune  avons nos difficultés du quotidien et parfois des 

combats à mener avec plus ou moins d’intensité, plus ou moins de 

gravité.  

C’est Christine Mahy qui redit aussi ce que vivent pas mal de foyers 

en difficultés financières. (voir pages 7 et 8). 

Les événements tragiques qui se déroulent à 1000 km de chez nous 

et dans d’autres pays du monde engendrent aussi des inquiétudes et 

des peurs. 

 

Problèmes  de  santé,  protection  du  climat,  partage  des  richesses,  pénurie  de  logements,  accueil  des 

réfugiés, augmentation des prix, autant de sujets brûlants… 

 

Dans cette actualité bouleversée, notre foi nous aide‐t‐elle à surmonter nos moments de souffrance et à 

« comprendre »  tout ce qui se vit  ici et  là ??? Pouvons‐nous faire face et parvenir  à vivre une vie plus 

accomplie ???  

 

Certaines pages de la Bible (livre de la Sagesse 7,7‐30) indiquent des trésors fabuleux…  

 

« L’éloge de  la Sagesse….. Comment cette Sagesse plus précieuse que l’or ou le diamant serait‐elle dans 

nos  moyens ?  Comment  devient‐on  sage ?  N’est‐ce  pas  réservé  aux  premiers  de  la  classe ? 

Nous savons bien que Dieu n’est pas réservé aux habiles et aux intelligents ; il préfère même se révéler aux 

tout‐petits.  

La Sagesse de Dieu est bien différente de nos sagesses humaines, parce qu’elle n’est pas un savoir, mais 

une personne : ……. Et le Christ est une sagesse étrange, qui n’hésite pas à venir vers nous, qui ne respecte 

guère  les  conventions,  et  qui  va  jusqu’à  donner  sa  vie  pour  nous  dans  une  folie  d’amour. 

Et cette Sagesse‐là  a voulu se mettre à notre portée.  

Comment  la  posséder ?  En  l’aimant,  en  aimant  cette  personne  du  Christ  davantage que  n’importe  quel 

trésor. Alors nous ne risquerons plus de la laisser échapper, cette Sagesse ; « car  là où est ton trésor,  là 

aussi sera ton cœur » (Matthieu, 6,21) » (*) 

                          A.D.  

(*) D’après « La méditation », frère Adrien Candiard, couvent du Caire. 

 

 

Prenons le temps de vivre un été paisible ! 

A tous, Bon soleil, un peu de pluie et beaucoup de bonnes choses  

durant ces mois ‘été ! 
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La Prière du JEUDI...   
   

 

Evangile de Jésus‐Christ selon Mathieu, 5, 20 ‐ 26. 
 

En ce temps‐là, Jésus disait à ses disciples: « Je vous  le dis  : Si votre 

justice  ne  surpasse  pas  celle  des  scribes  et  des  pharisiens,  vous 

n’entrerez pas dans le royaume des Cieux. Vous avez appris qu’il a été 

dit aux anciens  : Tu ne commettras pas de meurtre, et  si quelqu’un 

commet un meurtre,  il  devra passer en  jugement.  Eh bien  ! Moi,  je 

vous dis  : Tout homme qui  se met en colère contre son  frère devra 

passer  en  jugement.  Si  quelqu’un  insulte  son  frère,  il  devra  passer 

devant le tribunal. Si quelqu’un le traite de fou, il sera passible de la 

géhenne de feu. Donc, lorsque tu vas présenter ton offrande à l’autel, 

si,  là, tu te souviens que ton frère a quelque chose contre toi,  laisse 

ton  offrande,  là,  devant  l’autel,  va  d’abord  te  réconcilier  avec  ton  frère,  et  ensuite  viens  présenter  ton 

offrande. Mets‐toi vite d’accord avec ton adversaire pendant que tu es en chemin avec lui, pour éviter que ton 

adversaire ne te livre au juge, le juge au garde, et qu’on ne te jette en prison.  

Amen, je te le dis : tu n’en sortiras pas avant d’avoir payé jusqu’au dernier sou. »   

 

    Commentaire :  
 

Ce  récit  est  fondamental  de notre  FOI :  le  discours  de  Jésus  sur  le  Pardon.  Il  s’agit  d’un  sujet  de première 

importance puisqu’il conditionne notre vie éternelle. Il est la condition, la clé de la porte du Royaume de Dieu. 

Ce Royaume où se vit et se vivra pleinement une communauté d’amour sans limites avec Dieu et nos frères. 

La  loi des  scribes et des pharisiens était et  reste nécessaire pour préserver  les droits de chacun, pour nous 

protéger  les  uns  des  autres.  Elle  est  née  du  constat  suivant :  les  hommes  vivent  difficilement  ensemble  et 

choisissent leurs propres intérêts. La Loi de Jésus est très différente : elle part du constat que tout homme est 

enfant de Dieu, donc digne d’être aimé, perfectible et  susceptible d’être pardonné septante sept fois sept 

fois. Cela suppose que la relation au frère est plus importante que tout rite ou tout sacrifice. Le rite ne nous 

dispense pas de  la démarche vers  le frère. Et  il y a urgence, c’est dans  la vie quotidienne, quand on est en 

marche  qu’il  faut  prendre  l’initiative.  Cette  exigence  du  pardon  exclut  toute  vengeance  qui  pourrait 

humainement être légitime.  

Oublier les fautes du passé, ne pas relever les défauts d’autrui, ne pas prendre à témoin d’autres qui auraient 

souffert des mêmes dommages, ne pas se réjouir du malheur de celui qui nous a nui, mais le bénir, vouloir son 

bien, regretter son malheur et  le confier à  Jésus. Voilà  le  chemin qui  conduit au Royaume de Dieu.  (Anne‐

Marie, 9/6/2022) 

 
 

Grains de Vie... 
« La véritable indulgence consiste à comprendre et à pardonner les fautes qu’on ne serait pas capable de 

commettre»  

Victor HUGO. 
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 Le Témoignage... 
 

 

« Marcher, à cœur ouvert, vers notre Compostelle intérieure » 

 par Claire Colette.  

Lundi 04 avril 2022 à 20 heures. 

 

Claire Colette habite maintenant en Ardenne belge. Assistante sociale et 

sociologue en retraite, elle anime des ateliers de préparation à la 

marche au long cours et à la rencontre avec la nature, ainsi que sur la 

spiritualité du chemin. Elle a réalisé plusieurs courts‐métrages sur des 

thématiques pédagogiques et est l'auteur du livre « Compostelle. La 

saveur du chemin » (Academia, 2015). 

 « J’ai reçu énormément de « cadeaux » lors de tous mes périples »  

C’est ce message que Claire Colette transmettra cette fois encore (nous 

l’avions déjà reçue au Prieuré en 2015) à un public qu’elle a vraiment 

captivé du début à la fin de la soirée. … 

En présentant son dernier livre, elle témoigne de seize années de 

marche vers Compostelle, pour un, deux voire trois mois, selon, chaque 

année. D'où vient cet appel qui, chaque année, l’invite à s'en aller sur les sentiers de France? 

Et  ainsi  de  rappeler  son  premier  chemin  en  2006,  décidé  sans  avoir  rien  préparé,  suite  à  un  état  de 

souffrance  et  de  fatigue,  après  avoir  couru  sa  vie,  pensant  avoir  raté  sa  vie  et  avec  le  sentiment  d’être 

« mortelle ». Souffrant de fibromyalgie, elle n’a d’autre choix que « de changer ou mourir ». Ainsi, à 53 ans, 

après  un  bilan  de  vie  douloureux  elle  part  à  pied  de  Louvain‐La‐Neuve  jusque  Compostelle  durant  trois 

mois. Elle y dépose toute  la souffrance de son corps, de son cœur et de son âme. Elle y vit une véritable 

renaissance. Ce pélé lui apporte une guérison du corps, une ouverture du cœur et un éveil à la spiritualité : 

d’énormes cadeaux ! 

Et  il  en  va  ainsi  de  chacun  de  ses  périples :  une  première  rencontre,  une  première  journée,  un  premier 

accueil et même un premier  refus… « Le  chemin  t’apportera  ce  dont  tu as  besoin que  cela  te  plaise  ou 

pas… ». Elle s’imprègne des saveurs du chemin, des odeurs, du silence, de la solitude donnant des qualités 

de pensée… Un sac qui redresse : elle prend la mesure de ses faiblesses, de sa culpabilité, elle peut enfin 

dire à ses parents qu’elle les aime… 

Des cadeaux… et  le besoin qu’elle éprouve de retourner périodiquement sur ces chemins qui donnent du 

sens à sa vie! Quitter son confort, sa sécurité, ses pensées, mettre ses distances face à ce que l’on vit dans 

le quotidien, apprendre à « se séparer », à vieillir, à mourir, retrouver des libertés et marcher lentement… 

La Via arverna (voie d'Auvergne) est un pays de contraste...Les paysages font bien souvent écho de ce que 

l’on ressent, ils renvoient ce qui est en nous. Devant toutes les facilités de la vie d’aujourd’hui, on devient 

plus fragile, plus faible… La marche renforce, donne du courage, procure une abondance d’un autre ordre.  

Un besoin d’infini à  la rencontre des chemins…« Seul  l’infini peut combler»… Sortir de son  intérieur pour 

porter  attention  aux  autres…  Et  puis  transmettre  de  manière  intense…  C'est  ce  cheminement  à  coeur 

ouvert qu'elle a partagé, comme autant de trésors collectés en chemin.  (A.D.) 
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"Rencontre" a rencontré… 
 

 

Lundi 2 mai 2022 à 20 heures. 

« Regards sur la Franc‐Maçonnerie » 

avec Josiane  WOLFF. 

 
En ce début mai,  le Prieuré Saint‐Martin poursuivait son cycle de conférences ouvrant ses portes à des 

orateurs  représentant  différentes  religions  et  tendances  philosophiques.  Cette  fois,  il  accueillait  deux 

figures importantes de loges maçonniques.  

Dès l’annonce du sujet de cette soirée, certains s’en trouvaient interpelés ; d’autres saluaient la démarche, 

considérée  comme  preuve  d’ouverture  et  de  tolérance.  En  fait,  il  s’agissait  déjà  de  la  promesse  d’une 

rencontre  intéressante,  avec  un  public  plus  qu’habituellement  nombreux  et  un  débat  animé.  L’intérêt 

venait aussi du secret (d’autres diront de la discrétion) qui entoure les activités de la Maçonnerie. 
 

 Ce  sont  les  époux  Josiane  Wolff  et  Michel  Deuse  qui 

étaient les invités du jour. La première est maçonne dans 

la loge bruxelloise « Ombre et Lumière ».  

Au‐delà  des  ateliers  philosophiques  pratiqués  dans  ce 

cadre, elle œuvre à la promotion de l’esprit critique et de 

la  liberté  de  penser.  Elle  est  active  au  sein  d’organismes 

culturels,  d’événements  artistiques,  d’actions  sociales. 

Enfin, autrice récemment d’un roman.  
 

La  presse  qualifiait  son  « En  Désespoir  de  cause »  de 

« pétillant  de  malice  et  d’intelligence  sur  les  questions 

éthiques et autres qui taraudent l’Eglise catholique ». 
 

 Pourtant, dès sa prise de parole, elle nous assurait que les maçons ne sont « absolument pas des libertins 

irréligieux,  des  athées  stupides… »  et  que  l’objet  de  la  soirée  sera  de  « visibiliser »,  d’être  clair  sur  les 

quiproquos et d’expliquer l’opposition apparue entre le clergé et la maçonnerie. 
 

Michel  Deuse,  quant  à  lui,  est membre  de  l’atelier  « La  Bonne  Amitié  François  Bovesse »  de  Namur.  À 

l’occasion des 250 ans de celui‐ci,  il s’est plongé dans l’histoire maçonnique. Il en situe l’origine en fin de 

XVIe siècle et, par la suite, une progressive évolution et structuration.  
 

Aux  alentours  de  1720,  avec  la  Constitution  d’Anderson,  émerge  la  maçonnerie  organisée.  Le  texte 

« Règlements  et  usages  de  la  très  respectable  confrérie  des  Francs‐Maçons  acceptés »  aborde  les 

obligations,  les  symbolismes  et  rituels,  les  grades  (apprentis,  compagnons  et  maîtres),  fonctions, 

nominations,  le recrutement, etc. Les membres seront « probes et  libres »   et  la démarche initiatique est 

telle qu’il est difficile d’entrer en Maçonnerie et bien facile d’en sortir… très exactement à l’inverse d’une 

secte. On apprendra encore que  la plus grande  loge, chez nous,  le « Grand Orient de Belgique » compte 

quelque 100.000 adhérents. 
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Mais qu’est‐ce donc ? 
 

Le maçon travaille en loge, à l’occasion de réunion le plus souvent hebdomadaire. Il est « tailleur de pierre 

tendre…  Tailler  sa  pierre,  c’est  se  tailler  soi‐même. »  L’objet  est,  au  travers  de  discussions,  la  quête  de 

certains  idéaux  dans  un  parcours  individuel  conduisant  à  l’amélioration  de  l’humain.  Un  grand  voyage 

philosophique,  intellectuel  et  finalement  très  personnel.  C’est  pour  garantir  un  climat  de  confiance  et 

l’entière liberté d’exprimer une idée que les membres s’astreignent à ne pas révéler l’identité des autres 

maçons et, a fortiori, les opinions proposées et sujettes à discussions.  
 

Secret et fraternité sont ainsi des caractéristiques de la loge. On y ajoutera encore : le rituel (avec souvent 

des références bibliques), les symboles (dont des outils des bâtisseurs de cathédrales), le temple, etc., mais 

qui n’ont, quant à eux, absolument rien de secret. 
 

On abordait alors les rapports avec les religions, et ce sera le sujet principal des « questions‐réponses ». À 

l’origine,  loges  et  églises  apparaissaient  compatibles,  pour  devenir  ensuite,  au  cours  des  années, 

inconciliables. D’une part, les dogmes constituent la principale pierre d’achoppement, alors que le maçon 

doit être libre de penser. D’autre part, on retient que : « dans les loges, la vérité ne se trouve pas en Dieu, 

mais en l’humain. » 

Quelques dates : en 1884, le pape Léon XIII qualifie les loges « d’alliances diaboliques » et, en 1917, le Droit 

Canon  prononce l’interdiction d’adhérer. Aujourd’hui, les rapports sont plus nuancés. 
  

Au  cours  du  débat,  viendront  aussi  d’autres  éléments,  telle  la  notion  admise dans  certaines  obédiences 

maçonniques de « Grand Architecte de l’Univers ». Puis, plus polémique, résultat de l’obligation du secret 

et  de  la  fraternité  entre  maçons,  l’existence  d’éventuels  objectifs,  volontés  ou  pratiques  d’influence 

politique, économique ou sociétale ? « Comme partout ailleurs » répondait Josiane Wolff.  

Mais chacun pouvait se satisfaire de sa conclusion : « Soyez le meilleur de vous‐même. » 

    Luc Herwats. 

 

Lundi 30 mai 2022 à 20 heures. 

 « VAINCRE LA PAUVRETE DANS NOS VILLAGES »  

par Christine MAHY 
 
Christine MAHY est l’une des grandes figures en Wallonie de la lutte 
contre  la  pauvreté, militante  engagée  en  faveur  d’une  société  plus 
collective  et  consciente  de  l’enrichissement    par  l’intégration  des 
différences et la prise en compte des minorités. 
En  décernant  un  doctorat honoris  causa à  Christine  Mahy, 
l’Université  de  Liège  réaffirmerait  à  travers  son  exemple  le  rôle 
émancipateur de l’éducation et de la culture,  
En mai dernier, la secrétaire générale et politique du RWLP (Réseau 
wallon  de  Lutte  contre  la  Pauvreté)  est  élue  comme  régente  de  la 
Banque Nationale. 
Composé de 20 personnes, le Conseil de régence a entre autres rôles 
celui de procéder  à des échanges de vues sur les questions générales 
relatives  à  la  Banque,  à  la  politique  monétaire  et  à  la  situation 
économique du pays et de l’Union européenne.     
   

« La pauvreté n’a pas de légitimité, on pourrait faire le choix du partage des richesses… »,  c’est ce  que 

redit une fois encore Ch.Mahy en prélude de sa présentation.  
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L’asbl RWLP (Réseau wallon de lutte contre la pauvreté) composé d’associations et d’autres asbl travaillant 

sur  le  terrain,  se  mobilise  totalement    dans  ce  sens.  Comme  la  situation  ne  s’améliore  pas,  que 

l’appauvrissement s’élargit notamment à la classe moyenne, le RWLP cherche à s’attaquer aux causes qui 

empêchent les gens de s’en sortir. 

Notre  conférencière   explore  alors  les  facteurs  structurels,  conjoncturels,  collectifs  et  individuels  qui 

mènent à des situations difficiles et qui appauvrissent. 

La PAUVRETE se révèle aussi « derrière les murs » chez des personnes qui, en apparence, ne laissent rien 

paraître mais  qui,  avec  de  très  petits  revenus,  n ’ont  pas  la  possibilité  de mettre  de  côté,  de  faire  des 

« extras ». Elles vivent « sur le fil », devant parfois s’endetter pour subvenir à des besoins essentiels. 

La  PAUVRETE  se  déclenche  aussi  lorsqu’un  enfant  est  malade  ou  qu’un  parent  arrête  de  travailler.  Les 

événements imprévus de la vie déstabilisent totalement la famille. 

La PAUVRETE est aussi  liée à une la mauvaise gestion,   aux achats  impulsifs. L’augmentation des bourses 

d’études aiderait à l’acquisition de gsm, ordinateur, autres… qui sont devenus  des outils « publics » de plus 

en plus indispensables. (école, SNCB, etc…) . Et Christine Mahy de rappeler le rôle essentiel des restos du 

cœur, des épiceries sociales, des infirmières de rue, etc… 
 

La PAUVRETE  vient aussi du coût élevé des logements et de la difficulté de trouver un « bon » logement. 

Les logements sociaux (7´% seulement !) sont trop peu nombreux et 40 000 personnes pour lesquelles une 

allocation de foyer est prévue (150€ par mois), sont en attente. Des partenariats sont nécessaires entre AIS 

(Agences  immobilières sociales),  la Société Wallonne du Logement,  les CPAS,  l’Aide en Milieu Ouvert,  les 

Coopératives immobilières sociales, etc…) 
 

Par ailleurs, L’ENJEU CLIMATIQUE engendre un coût des consommations plus élevé pour celui qui n’est pas 

équipé.  Un  contrat  entre  l’état  et    les  propriétaires  bénéficiaires  des  primes  au  logement  pourrait 

améliorer la situation des locataires.  
 

La MOBILITE coûte aussi principalement en milieu rural. Le taxi social aide aux déplacements mais il y a le 

regard des autres, «  ne pas se discréditer »  et parfois un repli sur soi. En septembre prochain, l’accès aux 

transports TEC  (bus)  sera de 1 € par mois pour  les plus de 65 ans, pour  les Bénéficiaires d’Interventions 

Majorées (BIM)et pour les jeunes de 18 à 24 ans. 
 

La GRATUITE SCOLAIRE,  un débat de longue date, est une fois encore reportée. Or, on sait pertinemment 

que  l’enseignement  ne  réduit  pas  les  inégalités.  Réussir  avec  tout  le  monde  et  accompagner  les 

potentialités sont pourtant des fondamentaux évoqués depuis très (trop) longtemps. 
 

Face à cet état de  la situation, « être pauvre », c’est calculer tout  le temps et cela use,  fatigue, déprime. 

L’accès aux « autres » richesses  de la culture, des loisirs, des clubs sportifs,… est rendu inaccessible… 

C’est pour tout cela que Christine MAHY s’engage, c’est  pour cela qu’elle s’investit pour faire évoluer la 

société vers plus d’égalité !                   (A.D.) 

 

 

"Il y a eu un rapport général, il y a 25 ans, sur la pauvreté. On est 25 ans après, et le constat est de dire que 

ce qui était dit, il y a 25 ans, n’est pas résolu aujourd’hui." 

La pauvreté coûte beaucoup plus cher que de l’éliminer. Et aujourd’hui, on la gère, et c’est un puits sans 

fonds, alors que l’éliminer est une potentielle ressource pour l’ensemble de l’économie réelle." 

Christine MAHY. 
° 
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     La parole aux lecteurs... 
 

« Osons des mots nouveaux »… 

Nous  relatons  ici  l’opinion  d’une  lectrice  du  journal  Dimanche,  Marie‐Claire  CULOT  ,  qui  approfondit  la 

réflexion engagée dans les publications précédentes relative aux termes utilisés dans le langage liturgique. 

Et elle évoque le « sulfureux catholique »… 

« Le mot « catholique » me dérange de plus en plus. Qui sait encore que cela veut dire universel, et non Eglise 

Romaine ? Il a pour nos contemporains une aura sulfureuse de prédation, de violence, de richesses souvent mal 

acquises,  de  centralisation  abusive,  de  mépris  de  la  chair  (au  minimum  de  méfiance),  d’orgueil  et  de 

supériorité.  Ce sont mes portes de l’enfer qui prévaudront contre elle s’il n’y avait la cohorte de celles et ceux 

qui la maintiennent encore debout, figures admirables d’humilité et d’expérience. 

Des personnes qui ont choisi l’humanité et non l’institution, reconnaissant seulement à cette dernière le mérite 

d’avoir assuré, même en le trahissant, la transmission du Message. 

Ils s’appellent saint vincent de Paul, Charles de Foucauld, abbé Pierre, Robert Schuman, sœur Emmanuelle, les 

moines  de  Tibhirine,  François  Cheng,  pape  François  et  pas mal  d’autres.  Sans  compter  les  innombrables  de 

l’extérieur : Martin Luther King, Dalaï Lama, Ghandi, Mandela, Mukwege, Annick de Souzenelle… 

« Christianisme » serait plus rassembleur. Jésus n’a pas créé une Eglise,  il a bâti une communauté humaine à 

qui il a montré comment acquérir et rester en santé pour le bien de tous ». (« Dimanche » ,1/5/2022) 
 

O O O O O O O O O O O O O O O O O O O O  
 

Projet d’aide pour les filles de « Bakua Kanda » au Kasaï. 

L’Abbé Ghislain Katambwa et quelques amis se mobilisent pour le Congo. 
 

Le « Kasaï » est reconnu comme capitale mondiale du diamant. Une grande majorité des jeunes gens de cette 
région du Congo se lancent dans l’exploitation du diamant pour assurer leur survie.  
Pour beaucoup d’entre eux, la vie semble facile. Il suffit d’aller à la mine pour, parfois, se faire une fortune. Ils 
sont soutenus par leur famille. Des études ! Ils n’en ont que faire !  
« Falançais tshi falanga », littéralement, « Le français n’est pas l’argent. »  
 

Parallèlement, pour les filles, l’idée même d’une école ne peut effleurer leurs pensées, ni celles de leur famille. 
« Muana mukaji, dienda dibaka», « une fille est faite pour le mariage ».  
Entre 12 et 15 ans, elles sont données en mariage, très souvent à des hommes beaucoup plus âgés qui ont des 
moyens  financiers  et matériels.  Ces  très  jeunes  filles non  instruites  sont  souvent,  deuxième voire  troisième 
épouse. Elles passent leurs journées à exécuter de lourds travaux. Il n’est pas rare qu’elles soient mère de 3, 4, 
5 enfants, avant l’âge de 20 ans. Cette situation est toujours bien réelle aujourd’hui ! 
 

Depuis quelques décennies, des changements de mentalités apparaissent très lentement grâce aux contacts 
de l’extérieur. Mais il y a encore beaucoup de travail à faire en soutenant ces jeunes filles par l’éducation, la 
formation professionnelle, l’information… 
 
Il  faut  aller  dans  certains  coins  ruraux  où  rien  ne  semble  encore  été  entamé.  C’est  le  cas  des  villages  de 
« Bakua Kanda » à quelque 90 Km de la ville de Mbujimayi.  
Le samedi 18 juin,  Pie Tshibanda a présenté un spectacle  à l’église de Heusay pour lancer le projet que vous 
pouvez soutenir  en faisant un don, si minime soit‐il, sur le compte : « Filles de Bakua Kanda » BE52 7320 6501 
4909. 
D’avance grand merci pour elles ! Bien amicalement, Ghislain KATAMBWA KABONDO. 
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Coups de 
ciseaux... 

 
C’est nouveau : les ukrainosceptiques ! 
 

On  a  connu  les  climatosceptiques  puis 
les  covidosceptiques  (sans  parler  des 
vaccinosceptiques).  Sont  apparus  les 
ukrainosceptiques.  Oui,  ces  gens  qui 
ont  douté  des  massacres  de  civils  à 
Boutcha.  Les  Russes  ayant  crié  à  la 
« mise  en  scène »  des  internautes,  ont 
embrayé  cherchant  le  moindre  détail 
prouvant que c’était une  fake news. La 
presse  sur  place  et  les  images  satellite 
leur  ont  cloué  le  bec…(Deuzio,  9  avril 
2022) 
 

Une abstention record, signe de 
désespérance. 
Plus de 28 % des électeurs français n’ont pas 
voté le dimanche 24 avril dernier. Cela 
représente environ 13 millions de citoyens. 
« C’est une marque de grande désespérance. Ce 
chiffre est vertigineux et problématique » 
analyse Virginie Martin,  politologue française, 
professeure chercheuse à  Kedge Business 
Schooll, école de commerce (L’Avenir, 25 avril 
2022) 
 

ARNO	:	«	Je	prends	ce	bonheur	
avec	moi.	Merci	la	vie	!	» 
« J’habite au centre de l’Europe, je 
suis près de tout et je profite de ça. 
Les gens qui vivent avec des 
frontières sont pauvres » (L’Avenir,	
25/4/2022)	

 
« Prête-moi tes mocassins ! » 
« Ne juge aucun homme avant 
d’avoir marché avec ses mocassins 
pendant deux lunes » (proverbe 
amérindien)…Ne juge pas et même 
ne pense pas connaître un autre, 
fut-il parmi tes familiers, 
précisément parce qu’il est autre. 
Marcher avec ses mocassins, c’est 
impossible. A tout le moins peut-on 
être vigilant, se faire proche, 
devenir le prochain de 
l’autre…Questionner plutôt que de 
parler de soi…Et se dire que pour 
l’autre, on est probablement une 
énigme !  
(Myriam Tunus, Dimanche 1 mai 
2022) 
 

La rareté des distributeurs de billets… 

On  lit  des  titres  étranges :  « un 

distributeur  de  billets  de  retour  à 

Tintigny,  trois  ans  plus  tard »  ou 

« Havelange,  le retour d’un distributeur 

de  billets,  plus  qu’une  question  de 

jours…».  Avec  la  politique  anti‐argent 

liquide  des  banques(  et  l’arnaque  du 

futur  réseau  Batopin),  les  distributeurs 

deviennent aussi rares dans nos régions 

que  les  rhinocéros  de  Sumatra  sur  la 

planète  (il  en  reste  30).Quand  une 

localité en récupère un , c’est trois jours 

de  fête  au  village,  avec  inauguration 

officielle,  fanfare,  barbecue  géant, 

brocante et concert de… Mister Cash !!! 

(Deuzio, 21 mai 2022) 

 

L’Eglise catholique et les partis 
d’extrême droite. 
« Qu’attendent les responsables de 
l’Eglise catholique dans nos pays 
démocratiques d’Europe et 
d’Amérique du Nord où se 
banalisent de plus en plus le repli 
sur soi et le rejet des étrangers et 
des musulmans, non pas pour 
condamner les électeurs qui votent 
pour des partis d’extrême droite, 
mais pour déclarer contraire au 
message évangélique les idéologies 
racistes, xénophobes, 
islamophobes, nationalistes  et 
d’exclusion  qu’ils véhiculent ? De 
nombreux responsables de l’Eglise 
catholiques disent ne pas vouloir 
faire de politique. Est-ce par peur 
de se couper de leurs fidèles ?... » 
(Réginald de Béco, « Pour une foi libre. 
Credo d’un laïc.» page 320)  
 

Trois mois de guerre ? Déjà le 
train-train ! 
C’est fou comme on s’habitue… Au 
début, on suivait les événements heure 
par heure. Comme si ça se passait au 
fond du jardin. Aujourd’hui, le conflit 
ukraino-russe fait plus 
qu’épisodiquement la Une, confiné aux 
pages internationales. L’accueil des 
réfugiés fatigue. Le président Zelensky 
n’est plus ressenti comme un chef de 
guerre mais un influenceur en treillis 
pimentant les pince-fesses de Cannes 
ou Davos. Au point que sur la 
Croisette, on fait voltiger la Patrouille 
de France, sans réaliser qu’à 2000 km 
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de là, ça bombarde pour de vrai ! Et 
tout ça n’a choqué personne… (Deuzio, 

28 mai 2022)  ) 
 

Travailler, la grande affaire de l’humanité... 
« Il faut en finir avec l’idée que la paresse est un 
vice… Le chômage n’est jamais le résultat d’un 
échec individuel : il est le produit d’un mode de 
fonctionnement social…Nous sommes des créatures 
qui dépensons une énergie considérable à vivre, à 
construire des choses, puis à les détruire, dans un 
cycle infini de dépense énergétique inégale... »  
(James SUZMAN, Le VIF, 20/9/2021) 
 

« Nous ne pouvons pas viser 
indéfiniment la croissance ». 

C’est la déclaration de Salvatore Iannello, 
CEO de la chocolaterie Galler, engagé dans 
la politique des 4 P : Poeple, Planet, Profit 
and Purpose. Et s’ils arrivent si bien à se 

relever des inondations à Chaudfontaine en 
juillet, c’est grâce au mode collaboratif de 

l’entreprise. Nous fonctionnons  sur le 
principe de l’holacratie. Il n’y a plus de 

hiérarchie au sens traditionnel du terme et le 
lien entre les 108 employés est 

extrêmement fort. Cela nous rend résilients 
et solidaires…(Fokus Industrie, mars 2022) 

NDLR : L'holacratie (ou parfois holocratie) 
est une forme de management constitutionnel, 
fondée sur la mise en œuvre formalisée de 
modes de prise de décision et de répartition des 
responsabilités communs à tous dans une 
constitution.  
 

Le salaire minimum relevé…. 
A partir du 1er avril, le salaire minimum sera de 
100 € plus élevé que prévu : 1806,16 € bruts, ont 

indiqué les partenaires sociaux réunis au sein du 
Conseil national du travail (CNT). En raison de 

l’inflation, ce montant est supérieur à ce que les 
syndicats et les employeurs avaient convenu 
l’an dernier, où il était question alors d’une 
augmentation le faisant passer à 1702 € par 

mois. (L’Avenir 10/3/2022). 
 

SOLENNELLES. 
« Il faut veiller à ce que les pratiques 
religieuses ne se réduisent pas à la 

répétition d’un répertoire du passé, mais 
expriment une foi vivante, ouverte » a 
déclaré le pape François en visite à 

Malte, estimant qu’il ne suffit pas d’avoir 
une foi faite de coutumes transmises, de 

célébrations solennelles, de belles 
festivités populaires, de moments forts et 

émouvants.  
(L’Appel, mai 2022) 



   De ci... de là...! 
 

   ***     « Pour un christianisme sans religion » ‐ 2 ‐  (suite Rencontre 124, pages 10‐11) 
   

La mort d’une religion est un phénomène naturel. 
 

« Nous  savons  aujourd’hui  que  la  religion  a  été un  outil  provisoire  fabriqué  au Néolithique    pour  aider 

l’humanité à traverser, sans trop de mal, la difficile étape évolutive de son enfance. Pendant cette période 

qui a duré environ douze mille ans,  la religion a rempli  la  fonction parentale   et autoritaire de tuteur, de 

guide, de soutien, de l’accompagnateur, de législateur, de maître, afin que les humains puissent faire face 

aux  péripéties  de  leur  croissance  vers  l’âge  adulte  de  la  responsabilité,  de  l’autonomie  et  des 

connaissances. 

Comme  toute  mission  parentale  et  formatrice,  celle  de  la  religion  est  nécessairement  une  tâche 

temporaire…Cet  abandon  constitue  un  phénomène  tout  à  fait  naturel  et même  nécessaire  pour  toute 

progéniture  qui  veut  s’accomplir  humainement,  même  si  cela  cause  parfois  un  certain  regret  chez  les 

parents. 

Si  nous  admettons  comme  plausible  l’hypothèse  que,  quelques  dizaines  de  milliers  d’années  plus  tard, 

l’humanité a peut‐être réussi à traverser la phase de son enfance et de son adolescence et qu’elle a atteint 

maintenant l’âge d’une certaine maturité, nous pouvons alors supposer que l’abandon actuel du tutorat de 

la religion, de la part de la majorité des Occidentaux, est peut‐être un phénomène naturel tout à fait dans 

l’ordre  des  choses…  Il  constitue  une  preuve  positive  supplémentaire  de  la  réalité  et  de  l’efficacité  des 

dynamiques  évolutives  qui  font  continuellement  progresser  notre  Univers  et  les  éléments  qui  les 

composent vers des formes plus accomplies …/… 

Aujourd’hui,  la  conception  du  monde  n’a  plus  le  caractère  statique,  fixe  et  définitif  d’autrefois.  La 

perception moderne de  la réalité est désormais guidée par  le sentiment  instinctif et  la conviction, disons 

bouddhiste,  de  l’ «impermanence »  de  toutes  choses.  Dans  son  évolution mentale,  l’homme moderne  a 

saisi comme déjà autrefois le philosophe grec Héraclite (VIème siècle avant JC) que, dans l’Univers où nous 

vivons, tout est flux, changement, variation et transition, que rien n’est fixe, absolu, déterminé et établi 

une fois pour toutes. Les sciences modernes de leur côté, ont en horreur les affirmations catégoriques et 

définitives. 

Dans  le  contexte  culturel  actuel,  une  institution  religieuse  qui  pense  pouvoir  offrir  à  l’assentiment 

obligatoire  de  ses  fidèles  des  vérités  divines  éternelles,  des  dogmes  définitifs  et  irréformables,  non 

seulement  s’expose  à  la  dérision,  mais  elle  se  heurte  nécessairement  au  refus  presqu’instinctif  et 

instantané de n’importe quel individu moindrement cultivé. » 

(Bruno MORI, théologien et philosophe, « Pour un christianisme sans religion » pages 93‐94) 

 

   ***     Le disciple.  
 

« Le disciple est appelé à observer, entendre et accompagner  Jésus, à découvrir  son mode d’agir,  ce qu’il 

cherche,  sa  façon  de  s’exprimer,  les  gestes  qu’il  fait,  les  mots  qu’il  prononce  lors  de  circonstances 

déterminées.  Les mêmes  évangiles montrent  que  les  disciples  eurent  de  grandes  difficultés  à  accepter  le 

genre de vie de Jésus.  

Le plus difficile fut de comprendre le chemin du non‐pouvoir, de la pauvreté. 
 

C’est la difficulté que les disciples de tous les temps rencontreront car ils seront tant de fois fascinés par le 

pouvoir, la richesse, le prestige, le statut social. Les disciples de Jésus ne sont pas comme les étudiants chez 

les docteurs de la loi. Ils n’étudient pas une loi.  
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Ils ne sont pas comme  les élèves des philosophes, parce que  les disciples de  Jésus apprennent  son agir et 

qu’ils n’apprennent pas les idées, des doctrines, des jeux intellectuels. 

 Les  disciples  ne  sont  pas  comme  ceux  qui  étudient  les  sciences modernes,  parce  que,  dans  les  sciences 

modernes, le mode de vie du professeur n’importe pas, mais ce qui compte est l’objectivité de l’observation 

et de l’expérimentation comme la rigueur mathématique pour définir les relations. 
 

Les disciples apprennent une façon de vivre, une orientation pour toute la vie. 
 

Etre disciple, ce n’est pas étudier la théologie, car la théologie peut même être très dangereuse ; elle peut 

générer  pouvoir,  capacité  de  s’imposer  aux  autres,  sentiment  de  supériorité,  qualification  en  vue  d’une 

promotion  sociale.  La  théologie  est  un  des  principaux  facteurs  qui  alimentent  la  domination  cléricale, 

domination paternaliste, mais domination  tout de même, perçue par  tous  les  laïcs même si  les prêtres  le 

nient. 

Etre disciple c’est changer de vie, recevoir une illumination qui pousse à tout abandonner pour se dédier au 

règne de Dieu. 

Comme Pierre et André, et Jean et Jacques qui  laissent  leurs filets,  leur famille,  leur maison pour suivre  le 

Maître. »   (P. José Comblin) 

 

Le padre  José Comblin,  théologien de  la  libération, est né en Belgique en 1923.  Il est arrivé au Brésil en 

1958 et a été durant plusieurs années conseiller théologique de Don Helder Camara, archevêque de Récife 

et du cardinal Arns, archevêque de Sao  Paulo. 

Dans « Pour une foi libre ‐ Credo d’un laïc »   par Réginald de Béco,  pages 331‐332. 

R de Béco était au Prieuré le 21 février dernier. (Voir Rencontre N°124) 

 

*** « Une serveuse offre de la glace à des clients, leur pourboire l’a laissée sans voix » 

Adrianna Edwards, une  jeune Américaine  travaillant  comme serveuse dans un  fast‐food au Texas, devait 
marcher plus de 24 kilomètres par  jour pour faire  l’aller‐retour vers son travail. Mais sa vie a totalement 
changé depuis le jour de Thanksgiving aux États‐Unis. N’ayant pas les moyens de s'acheter une voiture et 
faute  de  transports  en  commun,  Adrianna  marchait  environ  5  heures  chaque  jour  pour  aller  travailler 
comme serveuse dans un restaurant de la chaîne de fast‐food Denny’s, à Galveston, au Texas.  

“J’ai des factures à payer, il faut que je mange, et je suis obligée de travailler”, explique malgré tout la jeune 
femme à une télévision locale. 

Désormais, Adrianna Edwards n’avalera plus  les  kilomètres  à pied, mais bien en  voiture! Ce  jeudi,  elle  a 
servi  un  couple  qui  lui  a  demandé un peu de  crème glacée  supplémentaire. Une  faveur  acceptée par  la 
jeune serveuse, qui ne s’attendait pas à recevoir un tel pourboire en retour. Et pour cause, le couple, qui a 
eu vent de la situation d’Adrianna,  est revenu au restaurant quelques heures plus tard avec les clés d’une 
Nissan Sentra  2011. 

« J’ai  toujours  l’impression  de  rêver.  Toutes  les  deux  heures,  je  vais  voir  par  la  fenêtre  s’il  y  a  encore  la 

voiture. » 

“Adrianna a pleuré, ça m’a fait plaisir de la voir si touchée par notre geste”, a confié la femme qui a offert la 
voiture. Le généreux couple s'est exprimé dans les médias mais a tenu à rester anonyme. 

La  jeune femme ne mettra désormais plus que 30 minutes pour rejoindre son lieu de travail.  

Par ailleurs, elle utilisera l'argent qu’elle mettait de côté pour s’inscrire à l’université.( 7 sur 7, déc 2019).  
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 La VIE au Prieuré, la VIE du Prieuré...   
 

***  Assemblée Générale Ordinaire de l'asbl Prieuré du 20 juin 2022 à 20h.  
 

21 personnes présentes, 11  excusées, 3 absents. Notre  réunion  débute  par  une  prière  à  l’Esprit‐
Saint. Myriam  remercie  chacun‐e‐s  de  leur  présence  et  souhaite  particulièrement  la  bienvenue  à 
Françoise  et  Anne :  2  nouvelles  figures  dans  notre  AG  et  informe  que  Laetitia  et  Anita  ont  aussi 
accepté  de  nous  rejoindre  mais  sont  excusées  pour  ce  jour.  Un  tour  de  table  de  présentations 
permet à tou‐te‐s de mettre un nom sur chaque visage et de connaître les implications de chacun‐e.  
Un merci  est  ensuite  adressé  à  tous  les  membres  actifs  pour  les  services  rendus  lors  de  nos 
activités : Temps d’adoration, célébrations eucharistiques, temps de prières, Petites mains du lundi, 
Ateliers  Couture,  bibliothèque,  Journal  Rencontre,  lectures  commentées,  dîner  annuel,  tombola, 
balade  familiale,  conférences,  collectes et  tris de dons pour « solidarité Ukraine ». Merci aussi  aux 
administrateurs  pour  la  gestion  et  l’organisation  du  tout  ainsi  que  des  pèlerinages.  Un  modeste 
cadeau est offert à Josy en signe de gratitude pour 20 années d’organisation et d’accompagnement 
de pèlerinages annuels, en plus de tous les services rendus pendant ses 6 années de présidence. Tous 
ces bénévoles, ensemble,  font  la vie et  l’avenir du prieuré.  L’adhésion de nouveaux membres plus 
jeunes est aussi signe d’intérêt et promesse de continuité.  
 

Le  rapport  des  occupations  de  locaux,  hébergements,  locations  est  présenté  par  Françoise, 
gestionnaire  journalière  (Rencontre  123  page  14).  Afin  de  lui  faciliter  la  tâche,  elle  recevra,  dès  à 
présent,  toutes réservations ou annulations, uniquement par téléphone ou par mail.  
Dès septembre 2022, un système «Zéro déchet » sera établi pour les occupations de salle par soucis 
d’écologie et de respect de chacun.  
 

Jean‐Marie  commente  les  gros  travaux  effectués :  achat  cuisinière et hotte pour  l’appartement,  2 
boîtes  aux  lettres,  porte  coulissante  pour  abri  extérieur,  travaux  d’étanchéité  sol  et  fenêtres  à 
l’oratoire et  réparation de  la porte de  l’oratoire.  Il  nous  remémore  le  succès du mini‐pèlé à Notre 
Dame de Bonne Espérance, annonce celui d’un jour à Notre Dame du Bon secours ce 15 septembre 
2022 et espère organiser un pélé d’une semaine au sud de la France en 2023.  
 

Myriam partage le rapport des différentes activités 2021. Les comptes‐rendus de toutes celles‐ci ont 
été  publiés  dans  le  trimestriel  « Rencontre ».  Les  abonnements  à  celui‐ci   sont  très  stables :  245 
envois  papier,  40  envois  mail,  102  abonnements  payés  pour  un  total  de  1709  €  et  un  contenu 
toujours  apprécié.  Josy  ne  souhaitant  plus  en  être  l’éditeur  responsable,  c’est  l’ « asbl  Prieuré  St‐
Martin de Scry » (ses administrateurs)  qui a été désignée. 
 

Le  bilan  financier  2021  est  présenté  par  Alex,  le  trésorier.  Résultat positif  malgré  les  grosses 
dépenses et compte‐tenu des dons (690 €). Il souligne que cette situation saine est rendue possible 
grâce aux paiements des locations de l’appartement. Pour la suite, il annonce les projets d’isolation 
de la grande salle, l’insonorisation des sanitaires et une chaudière vieillissante…  
Sur demande, il pourra transmettre les détails de ce bilan.(fichier pdf) 
 Vu l’activation du nouveau Code des Sociétés, des mises à jour et publications pour notre mini‐ASBL 
devront être effectuées avant le 31‐12‐2023. Nous pourrons bénéficier de l’aide de Mr Olivier Jamar. 
Décharge est donnée aux administrateurs.    
 

Les « Perspectives d’avenir » pour 2022‐2023 sont annoncées par Myriam.  Projection film : « L’école 
de  l’impossible »  le  19  septembre  22  ‐  Des  conférenciers  :  Caroline Werbrouck,  la  Pasteure M‐P 
Tonnon,  Ph  Cochinaux,  Bosly Madeleine, Josiane Wolff, Hassan Jarfi,  Rottier Fr,  Gustin  Fr ...‐ 
Les «    Retrouvailles  autour du puits  »,    La  Fête    Saint‐Martin  .    ‐ Un Ressourcement d’Avent, Une 
Marche à l'étoile le jour de l’Epiphanie… Confirmation des dates et de l’organisation seront données !  
 

Verre de l’amitié offert. Levée de séance à 23 h.                   (Myriam Deflandre‐Pesesse, secrétaire). 
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L’élan de solidarité pour l’Ukraine n’est pas un sprint, mais un marathon…(SUITE) 

MERCI à tous ceux qui ont participé et participent encore à l’action « Solidarité Ukraine ».  
MERCI pour les dons et le temps donné au tri, emballages ou transport !!! 

L’action continue !!! 
Pour infos : les administrateurs : Myriam (0479 /665405) – Françoise (0475 /961501 ‐ 

                                                           Alex ( 0476 / 509172) – Jean‐Marie (0478 / 887798). 
 

 

Récréation de l‘été… 

 

  Quelle est la différence entre une pioche, un pull et une semaine ? 
La pioche a un manche, le pull a deux manches et la semaine a dimanche. 

   
  Quelle est la différence entre le temps et l'éternité ? 

Si je prenais le temps de te l'expliquer, il faudrait une éternité pour que tu la comprennes. 

  
Quelle est la différence entre la lettre A et le clocher de l'église ? 
La lettre A, c'est la voyelle et le clocher, c'est là qu'on sonne.  

 

Attends, ce n'est pas tout !...  

 

 Pourquoi dit‐on qu'il y a Embarras de voitures quand il y en a trop et "Embarras d' argent" quand il n' 
y en a pas assez ? 

 Pourquoi parle‐t‐on des quatre coins de la Terre alors qu'elle est ronde ? 

 Pourquoi un bruit transpire‐t‐il avant d'avoir couru ? 

 
 Pourquoi lave‐t‐on une injure et essuie‐t‐on un affront ? 

 
 On passe souvent des nuits blanches  quand on a des idées noires. 

 
 Pourquoi faut‐il en mettre de l'argent de côté quand on veut en avoir 

devant soi ? 
      

    Pourquoi dit‐on que "les avis sont partagés "lorsque vous ne partagez pas l'avis d'autres 
personnes. 
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Nos infos... 
 

‐ La Bibliothèque du Prieuré : le 1er mercredi du mois de 16h à 17 h 45. 

     ou sur RV à prendre avec Jeanne au 085 / 51 22 69, les jours ouvrables de 16 h à 17 h. 

  Nos suggestions :  

* Claire COLETTE :« Marcher à cœur ouvert »», Edition Salvator, 2021. 
* Bruno MORI: « Pour un christianisme sans religion »  

                              SENS &CONSCIENCE 2021   KARTHALA.  

* James SUZMAN : « Travailler, la grande affaire de l’humanité »    

                                                        Flamamarion, 2021. 

* Raphaël BUYSSE : « Autrement l’Evangile »  Bayard 2019  

DES LIVRES POUR TOUS !!! 
La liste des ouvrages de la bibliothèque se trouve sur notre site« www.prieure‐st‐martin.be ». 

Vous la trouverez en ouvrant la rubrique : « Bibliothèque ». 

MERCI de prendre contact avec Jeanne si une lecture vous intéresse !!! 
(085 / 51 22 69, de 16 à 17 h) 

 

‐ La famille du PRIEURÉ…  

* Elle nous a quittés: "Souvenons‐nous dans nos prières" de : 
           Cécile DELVAUX, épouse de Robert Daulne, de Barvaux S/O  ‐  

* Bienvenue à Léopold, petit‐fils de Cathy et Alain Vandenschrick  
    de Scry. Félicitations aux parents et aux grands‐ parents !  

*Félicitations  à  Nelly (10 juin) et Raymond ( 14 août) BOUDLET de 

Nandrin ainsi  qu’à  Myriam Deflandre (15 juillet) de Scry pour leurs 70 printemps !! ! 

*Félicitations également à Monique et Alphonse BERNARD  ‐ DIZIER de Nandrin pour leurs 50 ans 

de vie commune. Ils fêteront leurs noces d’or le 9 juillet à Nandrin. 

 

‐ Pour vous désaltérer... ou pour OFFRIR… 
*  « La CUVEE ST‐MARTIN » , brasserie de Brunehaut,  

bière blonde ou brune 33cl, 3 € la bouteille 
* La  sélection « PRIEURE ST‐MARTIN », vin rouge du pays d’Oc ‐AOC 
      8,50 € la bouteille (la caisse de 12 = 95 €)   bouteilles consignées. 

 

   En  vente:  au Prieuré  ou sur commande  aux : 085/51 14 58  ‐  085/51 23 05  ‐ 0497/760 766 

 

 

Pour  toutes les personnes portant une prothèse auditive :.. 

Depuis début 2022, notre salle de conférence  est équipée d’une boucle magnétique : 

Cela assure un meilleur confort d’audition !!! 
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A l'AGENDA du PRIEURE... 
Prière et Ressourcement ‐ Accueil   Rencontres ‐ Travaux et Service. 

***         ‐ Le MERCREDI:  17 h ADORATION   ‐   18h :  EUCHARISTIE. 

                    ‐ Le JEUDI : prière à l'oratoire de   20 h à 21 h.  
                                           ‐ Les Laudes :  à 7 h 30 à l’oratoire du Prieuré , 
 

***  Atelier COUTURE  les 2 èmes et 4 èmes lundis du mois! 
 

Reprise : 13 et 27 septembre 2022. 
 

Inscriptions obligatoires. Atelier ouvert à une douzaine de personnes. 
 INFOS : Marie : 0474 / 666 760; Nelly : 0476 / 558 959 –  
Myriam : 0479 / 665 405 – Françoise : 0475 / 961 501. 

PAF: 3 € pour accueil, conseils et astuces, petites fournitures de base… 
 
 

*** "Les Petites Mains du LUNDI MATIN " de 9h à 11 h. (Renseignements: André 0497/ 760 766) 

 
 
 

DIMANCHE 3 juillet 2022. 

"Balade familiale d'été  de l’église St‐Martin de Les Avins 

à l’église St‐Martin de Borsu" 

   
  Pour bien débuter les vacances, vivons un moment de détente et de découvertes en familles, ...entre amis et 
  connaissances... Ensemble, allons rencontrer d’autres lieux de notre Condroz dédiés à Saint Martin de Tours!  

  Sur les chemins de la Vie... moments de rencontres, partages, échanges, réflexions… 
 

Rendez‐vous à 14 h. à l’église St‐Martin de Les Avins pour une marche 

tout à son aise ! 

Un parcours de +/‐ 6 km vers l’église St‐Martin de Borsu en ouvrant l’œil ! 

(concours de photos à reclasser) 

 

Après la balade, petit goûter à « La Costerie » à Borsu (à côté de l’église). 

 

Invitation cordiale à chacune et chacun ! 
 
 

Pour prévoir le goûter en suffisance...et organiser le co‐voiturage, 

merci d'annoncer votre présence à Françoise au 0475/961501 ou à Myriam au 0479/665405. 
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 «  Retrouvailles autour du PUITS  » 
 

Dîner Annuel 

le dimanche 21 août 2022. 

 
    10 h30 : Célébration Eucharistique des retrouvailles 

animée par le groupe « Trimarrant », 
sous chapiteau dans les jardins du Prieuré. 

 

12 h00 : Verre de l’amitié offert au Prieuré. 

 

12 h30 : Frites‐Boulettes par « Ô Cath Saveurs » 

                      (Menu adulte : 22 € ‐ Menu enfant (moins  de 12 ans) : 12 € ‐  Dessert & café compris) 

 

ANIMATION MUSICALE par le groupe « TRIMARRANT » 
 

 
 

Bienvenue à toutes et tous ! 
 

Réservations indispensables avant le 16 août auprès de : 
 

J. Noiset : 085/51 26 46 ‐  JM et AM Beaujean : 085/51 22 61 ‐ J. Paris : 0479/41 91 93 – 
Fr. Reginster : 0475/96 15 01 ‐  A. Bedin : 0476/50 91 72 ‐ M. Deflandre : 0479/66 54 05 

 

ou par mail :  francoise@prieure‐st‐martin.be   ou  myriam@prieure‐st‐martin.be. 
 

>>>> Pour faciliter la tâche des organisateurs, merci d’effectuer le paiement de vos repas, au préalable, 

sur le compte N° BE66 0012 3168 1243 en inscrivant votre nom et le nombre de menus enfants et adultes. 
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Troisième pélé ou « Mini‐Pélé » en temps de Covid … 

 

D’une Basilique à une Cathédrale Notre‐Dame. 

 

Le  jeudi  15  Septembre  aura  lieu  notre  pèlerinage  annuel  qui  cette  année  encore  (et  espérons‐le  pour  la 

dernière fois)  se déroulera sur une seule journée 
 

Nous débuterons la journée par la visite de la Basilique Notre‐Dame de Bon Secours, située à Peruwelz, à la 

frontière franco‐belge.  

Elle sera suivie de l’eucharistie. 

Ensuite, nous prendrons la direction de Tournai pour y partager le repas de midi. 
 

Le déroulement de l’après‐midi  n’est pas encore défini, il se précisera en fonction des horaires à fixer : 

   visite de la cathédrale,  

  découverte  de la ville en petit train  

  et … s’il nous reste un peu de temps, et pour les plus courageux, ascension du beffroi. 
 

Vous pouvez dès à présent réserver votre journée, ou mieux encore, vous inscrire déjà auprès de Jean‐Marie 

Beaujean (0478/887798) ou d’Alex Bedin (0476/509172). 

Bonnes vacances et rendez‐vous en septembre !          Jean‐Marie  

 

La basilique Notre‐Dame de Bon‐Secours.  
 
Autrefois dite Notre‐Dame‐du‐chêne‐entre‐deux‐bois) ,elle est située au 
centre même de Bon‐Secours, un village à la frontière franco‐belge qui fait 
aujourd'hui partie de Péruwelz, dans la province de Hainaut .  
Elle est le centre d'un pèlerinage marial qui débuta au Moyen Âge autour 
d'un vieux chêne dédié à Notre‐Dame‐du‐chêne‐entre‐deux‐bois. 
La basilique actuelle, dédiée à la Vierge‐Marie, fut construite de 1885 à 
1892 en style néogothique. 
Classée monument historique, elle constitue le point culminant du Parc 
naturel des Plaines de l’Escaut. L’édifice octogonal de style néogothique 
avec une note byzantine sert d’écrin à la statue de la Vierge, taillée dans le 
bois du chêne originel. 
 

 

La cathédrale de Tournai. 

 

Seul édifice religieux de Belgique qui ait été construit comme cathédrale, 

elle  fait partie du patrimoine majeur de Wallonie et est  classée depuis 

l’an 2000 au Patrimoine mondial de l’UNESCO. 
 

Chef‐d'œuvre  du  gothique  scaldien,  ce  monument  est,  par  l'alliance 

harmonieuse  des  styles  roman  et  gothique,  par  sa  taille et  son 

architecture caractéristique, un des témoins les plus impressionnants de 

l'art d'Occident. 
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LUNDI 19 SEPTEMBRE 2022. 
 

"L’école de l’impossible" 
 

Un documentaire de Thierry Michel et Christine Pireaux. 
 

 
Avant le covid, le cinéaste s’est immergé pendant deux ans dans l’univers des élèves du collège Saint Martin à 

Seraing, une école qualifiée parfois de  la dernière chance dans un quartier défavorisé de Seraing. Beaucoup 

ont déjà été exclus d’autres écoles.  

Le film (long métrage de 102 minutes) décrit le quotidien de ces jeunes souvent en décrochage, de leurs profs 

motivés et de leur directeur bienveillant. 

« On  suit  Zelia,  Jérémie  ou Vanessa… Des  ados  cabossés  de  la  vie  dans 

un collège où "la pédagogie est un sport de combat contre  la  fatalité et 

l’injustice", une citation du pédagogue français Philippe MEIRIEU à la fin 

du film.  

Thierry Michel, réalisateur "On va dire que c’est une école de banlieue, de 

jeunes violents… Mais non ! Il y a ça évidemment, et il y a des problèmes 

familiaux  qui  sont  parfois  monstrueux  derrière  la  plupart  de  ces 

étudiants". 

Déroulement de la Journée:  

‐ En matinée vers 9 h30, projection spéciale  

pour des jeunes de 5e et 6e de CEFA‐Don Bosco à Huy après le petit déjeuner au Prieuré. 

  Après la projection, débat avec des acteurs présents : Jérôme Chantraine, directeur du collège 

  et peut‐être le réalisateur. 

‐ En soirée à 20 heures : projection pour adultes suivie également d’un débat. 

 

« Un passionnant documentaire au cœur du combat pédagogique » 

Comment  remettre  un  adolescent  sur  le  chemin  de  la  scolarité  quand  il  la  voit  comme  un  obstacle 

supplémentaire ? Comment établir le juste équilibre entre discipline et empathie ? Certains jugeront l'attitude 

et les décisions des professeurs trop sévères, d'autres les trouveront laxistes. Il n'y a pas de remède miracle ici. 

Le film ne cherche d'ailleurs pas à faire de leur approche un exemple à suivre. 

  « Un documentaire fascinant au cœur d'une école qui refuse de baisser les bras. »  
“L'Ecole de l'Impossible” se veut optimiste. Il y a de l'espoir tant qu'il y a des personnes pour continuer à mener 
ce sport de combat qu'est la pédagogie. 

 

Invitation cordiale à chacune et chacun ! 
 

 

          VOTRE abonnement « RENCONTRE  ANNEE 2022 » 

 est‐il renouvelé ???  
               8 €  pour 4 numéros l'an ‐  Abonnement de soutien : 15 €.   Par mail: 4 €. 

 

                     Compte: BE07 0012 1432 0566 Prieuré St‐Martin Place de l'église 2, 4557 TINLOT 
Un point rouge = abonnement à renouveler ! 
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Notre prière . 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Prière pour la paix 
 
 
 
 
 
 

Seigneur Jésus, Tu as dit à tes apôtres :  
“Je vous donne ma paix” 

 
Ouvre nos cœurs à ta présence qui apporte la paix au milieu de la haine et de l’angoisse.. 

 
Ne permets pas que nos yeux se détournent de nos frères et sœurs qui ploient  

sous  la violence et la guerre, 
 en particulier en Ukraine, au Congo, au Sud-Soudan, en Syrie ou encore… 

 
Fais que les gouvernements soient attentifs au bien-être de leur peuple  

et anime tous ceux qui œuvrent pour la paix. 
 

Nous te prions pour que la violence s’arrête  
et que la voix de la raison puisse se faire entendre,  

que la rancœur fasse place à la miséricorde  
et que le pardon l’emporte sur la haine. 

 
Seigneur Jésus, donne-nous ta paix! 

 
 
 
 

D’après SIPI – Eglise catholique à Bruxelles 
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